



Rat der Stadt Wolfsburg
Herrn Oberbürgermeister
Klaus Mohrs
Rathaus

38440 Wolfsburg

12.06.13

Einrichtung eines interkulturellen Väterbüros

Die Fraktionen der Piratenpartei und der SPD beantragen:

Der Stadtverwaltung wird beauftragt, die Einrichtung eines interkulturellen Väterbüros inklusive der Bereitstellung finanzieller und personeller Ressourcen auf der Grundlage des „Konzeptentwurf[es zur Interkulturellen Väterarbeit in Wolfsburg“ vorzunehmen. Das Väterbüro soll möglichst an eine bestehende Einrichtung angebunden werden.

Aufgabe des Väterbüros ist zum einen die Schaffung und Unterstützung von pädagogischen Angeboten für Väter, zum anderen die Vernetzung bestehender Maßnahmen (wie beispielsweise in den Familienzentren).

Begründung:

Die MitarbeiterInnen der Erziehungsberatungsstelle, des Gleichstellungsreferates und des Integrationsreferates haben im Rahmen des Wohlfühlstadt im Juli 2012 ein Konzept vorgelegt, das die derzeitigen Aktivitäten im Bereich der interkulturellen Väterarbeit zusammenstellt und einen Ausblick für den Ausbau und die Verstetigung der Aktivitäten gibt. Ein wichtiger Bestandteil dieses Konzeptes ist die Institutionalisierung eines Väterbüros, das an die Abteilung Beratung im Geschäftsbereich Jugend angegliedert sein soll.

Die in den vergangenen Jahren erfolgreich aufgebaute interkulturelle Väterarbeit und die Vernetzung der Akteure sollen durch ein solches Väterbüro weiter gestärkt werden, das dabei eine koordinierende und aktivierende Funktion übernehmen wird.

Angesichts der Unterstützung der interkulturellen Mütterarbeit, wie etwa das Projekt der Stadtteilmütter, stellt die Förderung einer entsprechenden Väterarbeit einen weiteren wichtigen Meilenstein sowohl im Rahmen der Gleichstellungs- und Integrationsarbeit als auch des Bildungsverständnisses der Stadt Wolfsburg dar. Geschlechterspezifische Angebote sind elementar für die präventive Arbeit, bereichern das Portfolio der sozialen Maßnahmen in der Stadt Wolfsburg und tragen zur Stärkung des familienfreundlichen Profils bei.

Mit freundlichen Grüßen

Fraktion Piratenpartei

SPD-Fraktion